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导语：两年一度的上海市中等职业学校“璀璨星光”校园文化节于近日结束，星光之约记者团的小

记者们活跃在活动现场的各个角落，快来看看他们眼中的文化节盛况吧。

新媒体      校园IN
——记第三届璀璨星光校园文化节朗诵会“新媒体IN校园”

■星光之约记者团 上海信息技术学校 

  陶丽君、黄珊珊（学生）/任健（指导老师）

在绿色沃土中茁壮成长
■星光之约记者团 上海市建筑工程学校  

  邵子健（学生）/高宏（指导老师）

“一、二、三、四！”响亮有力的口号从舞

台幕后传来，踏着响亮的口号，四位生龙活虎

的小伙子出现在观众的眼前。贝雷军帽，迷彩

军服，绿色腰带，黑色短靴，目光炯炯，英气逼

人！随着一声“敬礼”令下，四名小伙子刷地举起

右手行了个标准的军礼。帅气的面庞，阳刚的

动作，独特的风格，一下子吸引了全场所有观众

的目光！

2014年12月14日，在书香四溢的上海图书馆

西区报告厅，这四名帅小伙和他们年轻的班主

任，以满腔的激情朗诵了反映上海市建筑工程

学校国防教育特色文化的诗歌——《在绿色

沃土中茁壮成长》。

百里挑一 强强组合

通过前期全校海选，老师从近百名报名者

中挑出了三名男生，他们是11工程技术班的单

侃、12工程技术班的邵子健和14造价贯通班的

詹政杰，真可谓是百里挑一了。

工业技术学校音色浑厚、身材魁梧的徐志

杰同学的加入，为这支朗诵队伍增色不少。上

海市普通话测试员、年轻的语文老师韩庆莺

既是指导老师之一，也是朗诵成员之一。这样

的组合可谓是充满着活力和战斗力！

学习军人 不怕吃苦

要想在14日演出中精彩演绎，没有别的捷

径，只有苦练再苦练。

 一开始，朗诵的效果并不让人满意，有的

同学甚至连普通话都不太标准。于是，老师就

一遍一遍纠正。每次训练，领队的高宏老师都

会带上摄像机拍摄，一遍练好后，大家一起观

看录像，一起点评，然后再练，再拍，再评……

四名男孩也“蛮拼”的，即便是排练休息时

间，他们还在悄悄对台词。排练的时间总过得

特别快，转眼天就黑了，为了节省时间，大家每

次的晚饭都是面包、水。润喉片成了最受大家

青睐的“美食”！

“困难压不垮，特别能吃苦、特别能战

斗”，这国防特色班的口号，朗诵队的五位师生

也以自己的实际行动践行了这一口号！

来自于上海市著名老艺术家刘安古老师

和郑洁老师的精心点拨，让同学们直呼“赚

到了”。修改台词，调整角色，增加动作，处理

情感，如何敬礼更帅气，如何跟老师目光交流

更自然，如何处理台词情感更体现自己的身

份……专家老师的亲身示范、悉心点播，让同学

们的朗诵有了质的飞跃。

闪亮登场 震撼人心

2014年12月14日，师生们迎来了正式演出的

日子。

舞台上身着迷彩的小伙子们自豪地

说：“我庆幸，我是国防班的一员，仿佛绿色

沃土让我茁壮成长！我庆幸我是国防班的一

员，仿佛炽热熔炉让我化铁成钢！化铁成钢！”

紧握的拳头，坚毅的神情，铿锵有力的声

音深深震撼了在场的每一位观众。观众们情不

自禁地报以热烈的掌声。这掌声是对建工师生

艺术表现的赞赏，这掌声也是对建工学校国防

文化的认同！

“她像缕缕晨光洒进林间，她像片片花瓣

铺上草坪。她是春光？她是夏花？”在校园文化节

“我们的故事”朗诵会上，上海市信息管理学校的

4位同学声情并茂地向大家展示着“新媒体”在校

园生活中的五彩篇章。

搭建5校区师生沟通的桥梁

台上的同学们慷慨激昂，台下的老师们感

触良多……我们有幸采访到了上海市信息管理

学校的徐一朵老师，她带着我们回顾了“新媒

体”一路走来的点点滴滴。

徐老师表示，早在2011年，上海市信息管理

学校就开始充分利用现代新媒体技术构筑团学

工作的新平台，现如今，微博已成为学校对外展

示校园文化建设成果的窗口，更成为师生了解学

校动态、增进彼此感情的桥梁。

正如同学们所朗诵的：爱好摄影DV的同学

组成“微影社”，他们制作的“随手公益”MV通

过微博网络，得到了全校师生的关注；学校的志

愿者服务队在微博上互动分享，讨论交流工作

经验……

开一扇学生自主发挥的信息之门

朗诵结束后，我们采访了参与朗诵的龚颢同

学，在他看来曾经的微博与微信给师生们提供

了更多的娱乐信息，现如今的“新媒体”则让大

家更多地了解了学校的各类活动信息。相较于传

统的校园网或者校报，“新媒体”的便捷与迅速

让同学们更好地感受到了校园生活的美好。

当然，我们的老师和同学们也对我们的“新

媒体”平台提出了更高的要求，现如今的“新媒

体”更多地偏向于学校宣传方面，学生自主性的

活动偏少，需要在后续的工作中进行改进。同学

们则希望能够有更多的师生互动，如果可以

让广大师生更好地参与进来，新媒体的明

天一定会更好！

期待小媒体发挥更大的作用

在朗诵会的间隙，我们有幸采访到了中职德

育研究会的秘书长秦德英老师，秦老师提出，现

在很多学校都有了自己的易班平台，这是一个很

好的交流平台，希望大家可以更好地运用起来。

朗诵会当天，笔者采访到几位前来观看的

家长，他们表示在日常生活、工作中，新媒体改变

了学校和家长之间的沟通方式，在平时，大家也

会关注诸如“家长班”之类的微信号，以便获得

更多有用的信息。通过这些交流平台，家长们既

可以第一时间了解到孩子的情况、也可以互相交

流教育方面的困惑。

这也许就是新媒体的力量和精髓所

在，它，承载着我们芳华的气息，见证着我们成

长的光影，它是在我们耳畔奏起的音符，它是在

我们眼里舒展的画卷……

艺术家在为同学们进行朗诵指导


